

# Anfassen ausdrücklich erlaubt

Plönschau bot Dienstleistern, Händlern und Handwerkern die Gelegenheit zum direkten Gespräch mit den Kunden

VON PETER THOMS



Lars (Winter), der Bürgermeister (re.), trifft Lars (Schlösser), den Maler. Dazwischen die stellvertretende Bürgervorsteherin Ursula Soltau und Torben Martens vom Plönschau-Organisationsteam während eines Rundganges über das Messegelände auf dem Marktplatz.

geschoss der Förde Sparkasse sowie dem Marktplatz, wurde die Vielfalt des Plöner Gewerbes deutlich: Handwerksbetriebe stellten sich und ihre Arbeit vor, Dienstleister präsentierten ihr Angebot, und Gewerbetreibende zeigten eine Auswahl von dem, was man in Plön kaufen kann, statt es über das Internet bestellen zu müssen.

Alles konnte man jedoch nicht anfassen: das neue Wunschbadezimmer zum Beispiel. Darin konnte man sich bei der Firma Hückstädt dank einer Virtual-Reality-Brille jedoch umsehen und umherlaufen – wer wollte bis unter die Dusche. Mit wenigen Mausklicks sei es sogar möglich, den Blick aus dem Fenster originalgetreu in die Simulation einzubauen, schwärmt Klaus Hückstädt über das neue Angebot seiner Firma.

Handfestes zum Anfassen boten andere Handwerksbetriebe: Dachdecker Daniel Bartnik verwandelte am Stand



Virtueller Rundgang durchs neue Badezimmer: Carl Tensing, Ulf und Kirsten Demmin (von links).



Das Erdgeschoss der Förde Sparkasse in Plön war zwei Tage lang eine Messehalle. FOTOS: PETER THOMS

von Dachtechnik Behrend Schieferplatten in Schieferherzen, ein Toilettenbecken mit eingebautem Bidet konnte

## Ausnahmezustand auf dem Plöner Markt

bei Firma Volquardts genauer in Augenschein genommen werden, und die Stadtwerke Plön/Eutin gehen mit Fahrrädern mit Unterstützung durch Elektromotoren demnächst unter die Pedelec-Verleiher.

Auf dem Marktplatz ging es weiter mit Dingen zum Anfassen: Kunsthandwerker der Gruppe Handgemacht hatten zahlreiche Stände aufgebaut, und die Aktionsfläche der Handwerksbetriebe war oft dicht umlagert. Dort unterhielt Maurer Marten die Besucher mit humorvollen Einlagen und Zauberticks. Die Lacher auf seiner Seite hatte auch Butler Ernst-Alfred, alias Christoph Peters. Der Rapsblütenlauf am Sonnabend sowie festlich ge-

kleidete Konfirmationsgesellschaften trugen zum Ausnahmezustand auf dem Marktplatz bei.

Mit dem Anfassen nicht so einfach war es schließlich in der Hurricane-Box. Viele Besucher der mittlerweile fünften Plönschau machten in dem telefonzellengroßen, gläsernen Turm die Erfahrung, dass es gar nicht so einfach ist, die in einem Luftstrom herum wirbelnden Papierschnipsel mit Glücksnummern zu greifen.



Lisa-Maria (Violine) spielt gemeinsam mit ihrer Mutter Helga Zurstraßen am Klavier die Massen-Komposition „Meditation“ von Thais. FOTO: PTS

## Musikschule dankt ihrem Förderer Roland Reche

PLÖN. Die Plöner haben musikalisch Abschied von ihrem Ehrenbürger Roland Reche genommen, der am 15. März im Alter von 94 Jahren gestorben war. Ihm zu Ehren waren rund 300 Besucher in die Schiffsthal-Aula gekommen, um das Konzert im Andenken an die Gründer und langjährigen Förderer der Kreismusikschule zu hören.

Insgesamt 23 Schüler und Lehrer der Kreismusikschule hatten mit wechselnder Besetzung ein mehr als einstündiges Programm mit durchweg – dem Anlass entsprechend – getragener Musik zusammengestellt. Darunter Werke von Bach, Piazzolla, Corelli und Mendelssohn-Bartholdy oder auch von weniger bekannten Komponisten wie Tartini, Payr, Senfl, Pepusch oder Brüderl.

### Gemeinsamer Chor setzte musikalischen Schlusspunkt

Nach dem konzertanten Teil setzte der 300-stimmige Chor von Mitwirkenden und Publikum mit *Nun ruhen die Wälder* von Johann Sebastian Bach und Paul Gerhardt den Schlusspunkt.

Die Töchter von Roland Reche, Luise und Henrike, dankten den Organisatoren und Musikern: „Das Konzert war mit Sicherheit ganz nach dem Geschmack unseres lieben Vaters – das war Kammermusik vom Feinsten.“

Peter Lohse, der stellvertretende Leiter der Kreismusikschule, hatte zuvor die Bedeutung Reches für die Musikbildung (1974 als Gründer der Musikschule, des Vorläufers der 1978 in Trägerschaft des Kreises übergegangenen Kreismusikschule, sowie als Vorsitzender des Fördervereins der Kreismusikschule) und für die Völkerverständigung (als Gründer der Deutsch-Polnischen Gesellschaft in Kiel) herausgestellt: „Danke, Roland Reche!“ pts

„Messen sind zeitgemäß, denn der persönliche Kontakt zum Kunden ist online nicht zu ersetzen.“

Ronald Dobe, Vorsitzender Stadtmarketing

auf die Fahne geschrieben habe. Das mache Plön für Besucher attraktiv, das Sorge auch für Umsatz bei Dienstleistern, Geschäften und Handwerk. „Viele Gäste sprechen im Zusammenhang mit der Stadt von einem Juwel – helfen Sie uns beim Polieren mit“, so Winter zu den Mitgliedern des Stadtmarketings.

Bei einem Rundgang über das Messegelände, dem Erd-

Wie eine bunte Perlenkette liefen die Teilnehmer des Rapsblütenlaufs bei blauem Himmel an den gelb blühenden Feldern entlang. FOTO: DIS



## Rapsblütenlauf ohne Läufer-Hymne-CD

PLÖN. Mehr als 100 Läufer machten sich am Sonnabend auf die 11,3 Kilometer lange Strecke um den Trammer See, um die Rapsblüte auf ihre Art zu genießen – Rekordbeteiligung, wie Gertrud Werner vom organisierenden Boxing Plön schon im Vorfeld gejubelt hatte. Ein Grund dafür war wohl auch die Neuerung, dass ungeübte Athleten erfahrene

Rapsblütenläufer gewissermaßen als Laufpaten an ihrer Seite hatten.

Nicht ganz so gut geklappt hatte es mit dem Projekt „Besser gemeinsam“, das auf eine Anregung des am 22. März gestorbenen TSV-Vorstandsmitglieds Hans Korth zurückgeht. Die von dem Düsseldorfer Moderator und Sänger eingespielte „Läufer-Hymne“ sollte

eigentlich auf einer CD gegen eine Spende von mindestens 5 Euro abgegeben werden – es gab aber keinen Tonträger zu kaufen. Der Hersteller hatte die komplette Auflage der CD aufgrund eines Produktionsfehlers vernichten müssen. So sammelte Gertrud Werner die Adressen der Interessenten ein und will die CD so schnell wie möglich nachliefern. pts

### TABLETSCHULUNG: IOS GRUNDKURS



Nächster Kurs in Kiel: Di., 09.05., 16–18 Uhr

#### Schulungsinhalte:

- Bedienunggrundlagen
- Gestensteuerung & Tastatur
- Internet & E-Mail
- Kontakte
- App-Installation

#### Preise:

- 79€ p.P. für den ersten Kurs
- 49€ p.P. für KN-Abonnenten
- 39€ p.P. für Folgebuchung

KN Media Store Kunden erhalten den ersten Kurs kostenlos; die Begleitperson zahlt 20€ (inkl. Leihgerät).

#### Weitere Infos und Anmeldung:

- ☎ 0800/1234901 (gebührenfrei)
- 📍 Fleethörn 1-7, 24103 Kiel

KN Media Store

kn-mediastore.de/schulungen

## Theater Die Komödianten

„STABILE SEITENLAGE“ von und mit H.-C. Hoth  
APR: FR+SA: 21.+22./28.+29. um 20 Uhr  
MAI: FR+SA: 5.+6. um 20 Uhr

„SZENEN EINER EHE“ von INGMAR BERGMAN  
MAI: FR+SA: 19.+20./26.+27. / um 20 Uhr  
JUN: FR+SA: 2.+3./9.+10./23.+24. um 20 Uhr

„BURNING LOVE“ von Fitzgerald Kusz  
MAI: DO+FR+SA: 11.+12.+13./18./25. um 20 Uhr  
JUN: DO: 1./8./15./22./29. um 20 Uhr

Karten unter 04 31 / 55 34 01 oder www.komoedianten.com, an der Abendkasse und bei Konzertkasse Streiber in Kiel

#### Probeabo unter:

www.abo.kn-online.de/probeabo

## Hörgeräte-Weltneuheit: Akkus statt Batterien!



Jetzt gratis testen!

Neuroth-Hörcenter Kiel  
Holtener Straße 243 • Tel (0431) 88 80 145

WWW.NEUROTH.DE

NEUROTH  
BESSER HÖREN • BESSER LEBEN